

# CAGLIERO 11

## Boletín para la Animación Misionera Salesiana



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas



## Queridos hermanos y hermanas,

Qué alegría el poder vivir en lo cotidiano de la vida la unión con Dios dejando a Cristo Resucitado actuar, vivir y obrar en nosotros y a través de nosotros, potenciando nuestra consagración bautismal, en el espíritu de Don Bosco, al estilo salesiano! Esta es la vocación de la Fraternidad Contemplativa María Nazaret. Intuición carismática de nuestro Fundador, Mons. Nicolás Cotugno sdb.

Y qué gozo el poder vivirla en la complementariedad de los distintos estados de vida: matrimonios, familias, niños, adolescentes, consagradas, sacerdotes y nuestros destinatarios preferenciales, los jóvenes. Y cuán hermoso es poderlo hacer realidad en comunión con la gran Familia Salesiana.

¡Que el Espíritu Santo siga animando nuestro camino en la Iglesia!

Gilia Ourthe-

■ Silvia Ourthe-Cabalé Moderadora de la Fraternidad Contemplativa María de Nazaret

## El dinero y los misioneros



El dinero es un elemento esencial de la vida cotidiana. Y como cada empresa humana, las actividades misioneras también necesitan recursos financieros. El dinero es preciado y como tal es un recurso significativo para anunciar el Evangelio a quienes no conocen a Cristo, incluso en los centros urbanos y en los países de antigua tradición cristiana. El dinero es **como la rueda de un vehículo**. Sin dinero, la obra de evangelización no puede avanzar y desarrollarse. Se necesita dinero para construir estructuras y gestionar programas. Para llegar a las periferias y abrir nuevas fronteras, los misioneros necesitan recursos para su sustento y para nuevas iniciativas.

Los benefactores ayudan porque creen en nuestro trabajo misionero. Pero a veces los benefactores y donantes insisten en proyectos que les interesan a ellos más que en aquellas necesitades de la evangelización y en el contexto misionero local. Cuando el misionero favorece la dependencia paternal, la gente del lugar espera **pasivamente recibir ayudas** más que contribuir activamente a satisfacer sus propias necesidades. Del mismo modo, cuando a los misioneros se les tiene en alta consideración porque son percibidos como una fuente de ventajas materiales, se crea un abismo social entre ellos y aquellos a los que están llevando el Evangelio.

Puede pasar que desde el punto de vista de los locales, los misioneros sean percibidos como ricos porque pueden encontrar fondos para sus proyectos, poseer vehículos y disfrutar de comodidades que los lugareños ni siquiera pueden soñar. Esto nos da una imagen distorsionada del misionero y se dificulta el anuncio del Evangelio. Por lo tanto, está claro que uno de los desafíos más importantes en la actividad misionera es **cómo administrar el dinero**, porque las cuestiones relacionadas con el dinero pueden favorecer o dificultar el anuncio mismo de la persona de Jesucristo.

El camino a seguir es **promover la gestión corresponsable** (stewardship) entre todos los sujetos interesados: benefactores, donantes, misioneros y población local. La gestión implica mantener estándares aceptados de rendición de cuentas y transparencia, mantener registros en papel para que los auditores y contadores puedan verificar el uso del dinero, el cumplimiento de las normas financieras gubernamentales y la integridad ética y moral.

El mismo Don Bosco recibió mucho dinero de los bienhechores. Sin embargo, su vida estuvo marcada por la austeridad, el trabajo duro y el **servicio generoso a los demás**. Insistió en el sentido de la stewardship: "Acordaos bien que lo que tenemos no es nuestro, sino de los pobres; ¡Ay de nosotros si no hacemos buen uso de ello!" (MB V, 450). Porque, el dinero es importante, pero eso no es todo. Es un recurso que se debe utilizar moral y éticamente para anunciar el Evangelio con mayor eficacia.

P. Alfred Maravilla, SDB Consejero General para las Misiones



Jóvenes en Lisboa en preparación para la JMJ

## PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Uso el dinero para controlar a las personas y los eventos?
- ¿Cuál es la base de mi seguridad: Dios o el dinero?

## PREPARACION PARA LA **JMJ: UNA ESPERIENCIA MISIONERA**

Querido Sílvio, junto al Papa Francisco oramos este mes por todos los jóvenes que participan al encuentro JMJ en Lisboa. Tú has estado involucrado en la preparación y, ahora, hay mucho que hacer con la organización. ¿Cuál es exactamente tu labor?

Todos los salesianos de la Inspectoría están llamados a contribuir en la preparación de la JMJ 2023. A nivel local, formo parte del equipo que prepara la acogida de los jóvenes en mi obra salesiana. Esto ha significado dar a conocer a los colaboradores laicos, a los padres de la escuela, a los miembros de la parroquia salesiana, en qué consistía la JMJ y cómo podían contribuir a su realización. Durante todo el año he animado nuestro grupo de jóvenes que participarán en la JMJ. Al final, formo parte del equipo de trabajo que prepara la vigilia que culminará el 2 de agosto, dedicada al Movimiento Juvenil Salesiano, donde estarán presentes casi 7000 jóvenes. y en la que participarán el Rector Mayor y la Madre General de las FMA.

#### ¿En qué ves la mayor contribución del estilo salesiano a este gran evento?

Sobre todo en el testimonio de santidad de Don Bosco, que es uno de los patronos de la JMJ 2023, y así tantos otros jóvenes portugueses han tenido el modo de conocerlo mejor. Además, los salesianos hemos sido llamados a colaborar en la ceremonia de acogida del Papa Francisco, ejerciendo un rol muy activo, en aquello que será el primer momento de gran encuentro entre el Santo Padre y los jóvenes de todo el mundo. Y para terminar, la familia salesiana y el MJS dejarán su sello en la Feria de las vocaciones, con un stand dedicado a la misión y a la espiritualidad salesiana, además de su participación, con diversas iniciativas, al Festival de los Jóvenes, entre los cuales nos encontraremos un musical sobre Don Bosco.

#### ¿Percibes algún impacto de los preparativos de la JMJ para la sensibilización y la animación misionera en tu inspectoría?

La JMJ es el mejor gran evento juvenil del mundo. Solo por este motivo, está ya teniendo un impacto. Nuestros jóvenes se comprometen en prepararse para este gran encuentro de fe y de juventud, que ha despertado el sentido de pertenencia eclesial y carismática, una mayor creatividad en el modo de ir a encontrarse con otros jóvenes, con atención a los más lejanos, así como por no dejar a ninguno marginado en esta invitación lanzada por el Papa Francisco. Podemos decir que la preparación a la JMJ 2023 ha sido una auténtica experiencia misionera.



#### P. Sílvio Faria, SDB

Soy portugués y desde adolescente formo parte del MJS (Movimiento Juvenil Salesiano). Estudié Filosofía en España y Teología en la UPS. Roma. Fui ordenado sacerdote en 2008.

En mi vida salesiana he estado involucrada en la animación pastoral de nuestras escuelas, internados, centros juveniles y en el escultismo salesiano. Ahora pertenezco a la obra salesiana por Manique.

Vivo el espíritu salesiano acompañando a diferentes grupos en los lugares salesianos. Soy **DIAM** (Delegado Inspectorial de Animación Misionera) de la Inspectoría de Portugal y Cabo Verde (POR) y este año he asumido el papel de **CORAM** (Coordinador Regional de Animación Misionera) de la región Mediterránea.



### Jornada mundial de la juventud (JMJ)

Los encuentros de la JMJ tuvieron su inicio en 1985 por intuición del papa Juan Pablo II, el cual no se consideró nunca el fundador de las JMJ, sino que afirmaba: "los jóvenes las han creado".

1987 Buenos Aires, Argentina 1989 Santiago de Compostela, España

1993 Denver, Estados Unidos

1995 Manila, Filipinas

1997 París, Francia Toronto, Canadá 2002

2008 Sídney, Australia 2011 Madrid, España

Rio de Janeiro, Brasil 2013

2019 Cd. de Panamá, Panamá

> **JÓVENES EN LA JMJ**

Lisboa, Portugal 2023



### Por la Jornada Mundial de la Juventud

Para todos los jóvenes de nuestro ambiente salesiano que participan en el encuentro de la JMJ

Oremos para que la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa ayude a los jóvenes a ponerse en camino, dando testimonio del Evangelio con su propia vida. [Intención de oración del Papa Francisco]